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北京华大九天科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                                                  

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称 
泰仁资本、红杉中国、永安国富资本、贝莱德集团、刚睿资本，

瑞银资管、大道环球、社保基金、资本集团、高盛高华证券 

时间 2022年 11 月 22日 

地点、形式 线上调研 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：刘伟平 

副总经理、董事会秘书：宋矗林 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、国内 EDA 相关的人才供给和培养的情况，怎么样在国内吸

引更多的人才？ 

答：EDA处于多学科交叉领域，融合了图形学、计算数学、

微电子学、拓扑逻辑学、材料学以及人工智能等多学科的算法

技术，对人才要求比较高，需要跨学科而且是交叉的复合型人

才，目前国内的人才比较缺乏。 

公司人才获取的主要途径：一是社会招聘；二是联合及自

主培养，公司和国内数十家大学开展了人才培养合作，如开办

华大九天 EDA 硕士班等，公司获批设立 EDA 博士后科研工作

站，可培养博士后等高层次人才；三是通过并购整合获取人才，

扩充队伍力量。 

 

2、相比产业链上的其他半导体企业，EDA 行业在吸引人才方面

是否存在竞争关系？ 

答：EDA人才的专业背景跟集成电路设计、制造不太一样，

人才的交叉流动比较少，一般来说不存在相互之间的人才竞

争。EDA 主要需要具备软件开发、数学、物理、材料等专业背

景的人才，和集成电路设计、制造需求的人才有差异，人才竞

争不是那么直接。 

 

3、目前国产 EDA 工具还没办法全部覆盖，完全覆盖 EDA 工具



还有哪些瓶颈，接下来有怎样的发展进程？ 

答：要对我国集成电路产业形成完整的支撑能力，全流程

工具必不可少。公司在模拟电路设计和平板显示电路设计方面

已实现全流程覆盖，在数字设计和晶圆制造方面也有一部分的

工具，想要支撑好整个产业的话，需要尽快补齐这两个领域的

短板。一方面是加大研发投入力度，加快自主研发进程；另一

方面是加强和国内其他企业的合作，通过股权投资、并购整合

等多种方式，将其他企业的工具集成到华大九天的设计平台

上，把大家的力量组合到一起形成完整的解决方案，从而实现

对产业的支撑。 

 

4、晶圆制造工具在新厂推广 EDA 工具更容易，还是在旧厂替

代一些原有的工具比较容易？ 

答：两个方面都会有，首先新厂的需求更直接，从零开始

需要更多的东西，包括工具和服务；老厂的替代也会有，EDA工

具一般有使用期限，license 到期后可以选择更符合要求的产

品，所以老厂的替代也有需求。 

 

5、对业务发展的影响因素有哪些？ 

答：对业务发展的影响因素主要有三个方面：一是已有客

户扩大老产品使用量，二是积极拓展新客户，三是推出更多的

新产品。这三方面都是业务发展的促进因素，其中第一个因素

影响更大一些。 

 

6、客户使用公司产品的过程，一般是什么样的？ 

答：一般情况下，客户使用 EDA工具会有一个试用和逐步

转换的过程，不会一下子全面切换到新的工具来，会有过渡期。

通常刚开始使用数量会比较少，到第二阶段量会上来，再往后

到第三阶段使用比较成熟了，会形成稳定和持续的需求。 

EDA 行业有较高的行业壁垒和用户粘性，EDA 采购通常是

按照三年的 license采购，可以一定程度上平滑周期性波动，

这也是 EDA领域相对于集成电路产业波动性较小的原因。 

附件清单 无 

日期 2022年 11 月 22日 

 


